

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 11.925

SÁBADO 23 DE ENERO DE 1892

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLIII

Cortes.

SENADO.

Fin de la sesión del 20.

Prosigue el señor Vazquez Queipo y dice que no quiere hacer al señor Fabié la ofensa de creerle interesado en el negocio, como se ha dicho en otra que no lee; pero asegura que el señor Fabié se equivocó lamentablemente por imprevisión y por ignorancia.

Censuró que el señor Fabié llevara á Cuba el cuño y la ley de la moneda peninsular, porque con esto nada se ha adelantado en la diferencia de los cambios.

Dijo que la cuenta corriente que existe en las cajas del Banco de España, abierta por el ministerio de Ultramar, está en las mismas condiciones que la de un particular, porque el establecimiento no concede privilegios y á nadie abona interés en cuenta corriente.

Habló de las reducciones hechas en las Salas de Ultramar del Tribunal de Cuentas, y dijo que deben hacerse desde arriba, porque si no solo afectarán á los de poco haber, como sucede á una de las víctimas que él conoce, empleado con veintidós años de servicio y 10.000 reales de sueldo.

El Sr. Romero Robledo: Si es una recomendación, la atenderé.

El Sr. Vazquez Queipo: Bien sabe su señoría que yo nunca le he recomendado á nadie.

Termina desando al Sr. Romero una feliz gestión.

El Sr. Fabié se defendió de los ataques del Sr. Vazquez Queipo, y dijo que puede vivir bajo un fanal de cristal en medio de la Puerta del Sol, porque no tiene mas patrimonio que su honradéz.

Rectificaron los Sres. Tuñón y Vazquez Queipo.

Tambien rectificó el señor Fabié; acordó el Senado reunirse hoy en secciones y se levantó la sesión.

Abre la sesión del 21 á las tres.

El Sr. Vazquez Queipo hace un ruego, pidiendo que se subsane un error de concepto que aparece en un discurso suyo publicado en el *Diario de Sesiones*.

El señor marqués de Grijalva, hace una pregunta relacionada con la comisión de gobierno interior de la Cámara.

Le contesta el Sr. Sanz, en nombre de aquélla, y se promueve un incidente en el que intervienen los señores Tuñón y Barzanallana.

CONGRESO.

Se abrió la sesión del 20, á las tres de la tarde.

El señor Garrido Estrada presentó una exposición del Ayuntamiento de Cádiz

contraria á la construcción del ferrocarril de San Roque á La Línea.

El Sr. Gomez Sigura (don Eduardo) hizo varias preguntas al ministro de Hacienda sobre embargo de fincas y traslado del personal.

El Sr. Gasca preguntó al ministro de la Gobernación cuando van á pagarse los atrasos á varios peatones de la provincia de Teruel.

El Sr. García Alix presentó una exposición.

El señor marqués de Cusano pidió al ministro de Hacienda un estado de las cantidades de alcohol alemán importado en la Península durante el año próximo pasado.

El señor ministro de Hacienda ofreció remitir los datos pedidos.

El Sr. Alonso Castrillo pidió varios datos al ministro de Hacienda, que este ofreció remitir.

Sin discusión se aprobaron varios dictámenes de la comisión de incompatibilidades.

El ministro de Hacienda contestó al discurso pronunciado ayer por el señor Carvajal.

Haciéndose cargo de las alusiones de que ha sido objeto, dijo que él no ha pretendido el puesto que ocupa, porque entiende que se trata de un puesto que no solicita nadie por lo mismo que tiene grandes responsabilidades y se necesitan para desempeñarlo bien hombres de entendimiento superior al suyo.

Declaró que está animado de los mejores propósitos, y que hará cuanto pueda para favorecer los intereses del país sin olvidar los del Tesoro, contando para ello con el concurso de todos.

Dijo que no es exacto que los nuevos aranceles protejan al rico con perjuicio del pobre, sino que están inspirados en una prudente protección á la agricultura, á la industria y al comercio.

Se ocupó del empréstito de 250 millones, y dijo que era necesario de todo punto y que considerándolo así el Gobierno, lo realizó en las mejores condiciones posibles.

Se ocupó de las economías y reconoce que pueden y deben hacerse muchas siempre que se estudie bien la organización de los servicios desde abajo á arriba, suprimiendo todo aquello que pueda suprimirse por considerarlo superfluo é inútil.

Terminó diciendo que para conseguir los mayores rendimientos para el Tesoro, apremiará á los delegados de Hacienda para que recauden mucho y bien.

El señor Carvajal rectificó dando la bienvenida al ministro de Hacienda.

Insistió en que los aranceles protegen al rico, y añadió, para rectificar conceptos del ministro de Hacienda, que cabe comparación entre la breve Hacienda de la República y la Hacienda larga de la restauración.

Después se extendió en razonamientos varios para demostrar que se debe hacer un presupuesto en el que se pague lo que se pueda pagar, y no un presupuesto con cifras que no tienen abono posible.

Rectificó á seguida el señor ministro de Hacienda.

El señor Pedregal terció en el debate, consignando que las minorías republicanas habían acordado hace ya tiempo promover un debate económico.

Dijo que hasta las piedras se levantan contra los aranceles que se han publicado en la *Gaceta*, y que hasta en el extranjero se asombran de esos aranceles.

Volvió, como en otras legislaturas, á comparar los presupuestos de la República con los de la restauración, queriendo demostrar lo desastroso de la situación económica presente, á pesar de haber aumentado las fuerzas productivas de la nación desde 1868.

También dió lectura á datos en que dice que desde dicha fecha ha aumentado la exportación de los productos nacionales en más de 2.000 millones de pesetas, y que este estado favorable de desarrollo de la riqueza pública no ha sabido aprovecharse por los conservadores, porque no tienen administración, ni siquiera estadística.

Censuró la realización del empréstito de 250 millones de pesetas hecho con un apresuramiento que nada justifica y hasta incurriendo en responsabilidades de la ley de contabilidad.

Se levantó la sesión, quedando el señor Pedregal en el uso de la palabra.

La sesión del 21 ha comenzado después de las tres de la tarde.

Continúa el debate sobre la interpelación del Sr. Carvajal.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—La Agencia Mencheta telegrafía el miércoles desde Málaga, que en Ronda se nota agitación anarquista, y que de la capital, donde se reconcentra la Guardia civil, habían salido un coronel subinspector y algunas fuerzas de dicho instituto con dirección á la *Serranía*, en previsión de lo que pudiera ocurrir.

La noticia de la Agencia confirma los rumores circulados de que el gobierno había recibido telegramas de las autoridades de Málaga, expresando el temor de que los jornaleros de Ubrique, Ronda y pueblos de la Sierra, imitaran la conducta de los de Jerez.

De otras provincias se aseguraba que habían llegado iguales noticias, pero en los centros oficiales negaban toda exactitud á esos rumores.

Interrogado acerca de ello algun ministro, aseguró que el gobierno no tenía conocimiento de ningun suceso desagradable, ni lo temía, y que la vigilancia de los anarquistas estaba confiada á la Guardia civil, y los gobernadores tenían instrucciones completas.

—Anteayer tarde corrieron graves rumores de haberse alterado el órden público en Andalucía.

Se habla de nuevas algaradas de los anarquistas en Jerez, Málaga, Antequera y algunas otras poblaciones.

Sabiase que el señor Elduayen había estado gran parte de la tarde conferenciando por telégrafo con algunos gobernadores.

Lo cierto es que el señor ministro de la Gobernación no asistió al Congreso y que en ningun centro oficial confirmaron la noticia.

—Ya se ha inaugurado en el Instituto Agrícola de Alfonso XII la cátedra de enseñanza vinícola con que se ha dotado la estación enológica de la Moncloa, recientemente creada.

Esta enseñanza se reducirá, por ahora, á conferencias, ó lecciones teóricas, que dará el director de la estación, señor Zúñiga.

El laboratorio químico esta ya montado, y á él pueden remitir los productores las muestras de vinos que deseen analizar.

—El embajador en Madrid de Suecia y Noruega ha celebrado una detenida conferencia con el subsecretario de Hacienda relacionada con la prórroga del tratado con aquella nación.

Tambien conferenció ayer tarde con el Sr. Navarro Reverter el embajador de Alemania.

—Telegrafían que en Ronda se nota cierta agitación entre los anarquistas.

El coronel de la Guardia civil ha salido con dirección á dicho punto, en el que se están reconcentrando numerosas fuerzas del mismo cuerpo.

—El general Daban, que como saben nuestros lectores padece una pulmonía, se agravó anteayer, y decíase ayer de madrugada que su situación inspiraba serios cuidados.

—Se dijo ayer en un círculo político que algunos diputados de diferentes lados de la Cámara pensaban presentar una serie de proposiciones pidiendo la supresión de todas las Audiencias de lo criminal, la del Consejo de Estado en pleno, y el pase á la Sala tercera del Tribunal Supremo de todo lo contencioso que hoy tiene su tribunal propio.

Tambien se proponen las mismas personas pedir reducciones en el Tribunal de Cuentas, y hacer un análisis del presupuesto de Guerra y Marina para procurar las necesarias y consiguientes economías.

—Los señores Villaverde y Cobián han celebrado anteayer tarde una detenida conferencia en el ministerio de Gracia y Justicia, conferencia relacionada con los proyectos de aquel exministro, no olvidados, al parecer, por el señor Cos-Gayón.

Dicha conferencia tendrá resultados favorables para la administración de justicia en nuestra patria, segun versiones de los ministeriales.

—Se dice que el reverendo padre Cámara es el candidato que más probabilidades cuenta para obtener el Vicariato general castrense, por fallecimiento del eminentísimo cardenal Payá.

—En Irán están paralizados los trabajos de muchas obras en construcción, entre ellos parte de los fuertes de las inmediaciones de dicha villa, donde mucha gente trabajadora ganaba lo más necesario para el sustento.

—El gobernador civil de Zaragoza ha multado á 40 alcaldes de aquella provincia porque no pagan lo que deben á los maestros de escuela.

—A juzgar por lo que viene sucediendo, parece que con haberse reproducido el temporal, nos vamos á quedar sin comunicación telegráfica con ninguna provincia.

A pesar de los días que han transcurrido desde que comenzaron las interrupciones de las líneas, anteañoche se puso en la pizarra de la Central de Telégrafos el aviso siguiente:

“Con Francia, un sólo hilo, á Burdeos. Servicio de Badajoz y Portugal, sigue escalonándose en Salamanca con bastante retraso. El de Málaga, Sevilla y Cádiz, se remite por correo por disponerse de un solo hilo á Andalucía con Córdoba. El de San Sebastián, Burgos y Vitoria, continúa haciendo escala en Valladolid. El de Barcelona media en Zaragoza, cursando el resto con alguna lentitud.

Finalmente, el de Murcia, Alicante, Santander y Oviedo, efecto lluvia. Bilbao y cable alternan por un hilo.”

—Ayer, aunque brevemente, conferenciaron los señores Moret y Puigcerver con el señor Gamazo, creyéndose que no sea esta la última conferencia que celebren dichos ex-ministros liberales.

—Ayer se habló de muchas cosas políticas, y entre otras se habló de crisis, no relacionándola solamente con el disgusto surgido entre los ministros de la Guerra y Ultramar, sino dando por motivo el hecho de que el señor Elduayen, que no está bien de salud, se halla además sumamente cansado del ministerio y desea abandonarle cuanto antes.

—El señor don Avelino Brunet, representante del Fomento del Trabajo Nacional, visitó anteayer tarde al señor Romero Robledo para entregarle una exposición en que aquella sociedad pide no se impongan derechos transitorios á los productos peninsulares en la isla de Cuba, suprimiendo, ó por lo ménos rebajando, el exagerado derecho de consumos que satisfacen allá los vinos españoles, y que asimismo se suprima para los productos antillanos y filipinos, á su entrada en la Península, cualquier derecho que los coloque

— 516 —
siéndola desde aquel momento odiosa la vida.

Ante la desconsoladora verdad que la presentó un espejo, sus primeros impulsos fueron de ira; su cólera se desahogó largamente; pero cuando en la soledad, olvidada de todo el mundo, pudo entregarse á sus reflexiones, volvió la vista al pasado, analizó una á una sus acciones, y vió con claridad que si el espejo la mostraba la fealdad de su rostro, su conciencia que es tambien un clarísimo espejo, la mostraba la fealdad de su alma.

—Yo me tengo la culpa de todas mis desgracias, yo. ¡Ah! ¡cuán insensata he sido! Siempre corriendo tras de una quimera engañosa, que al creer tocarla se desvanecía entre mis manos y me deja mutilada y herida como castigo á mis malos instintos.

¡Pobre de mí! ¡qué destino me aguarda!

Cuando estas reflexiones asaltaban su mente, se entregaba á un dolor amargo y sombrío; no lloraba porque

— 517 —
en aquella naturaleza de hielo no era la sensibilidad la cuerda mejor templada; pero se marcaba el sufrimiento íntimo de su corazón en aquel rostro deforme.

En medio de las tristes ideas que le produjo la convicción de la pérdida de su belleza, se había olvidado de Virgilio, mas no tardó en recordarle á él y á la gitana, como llamaba siempre á Mercedes, envolviéndolos á los dos en su odio, y enviando la dicha que iban á disfrutar sobre la tierra, mientras á ella sólo miseria y desesperación la esperaba.

—¡Lae seis de la mañana! ¡á las seis se casa! ¡Ah! no me dormiré; —moruraba, y en su ansiedad febril, miró más de cien veces la hora en el magnífico reloj de sobremesa que habia sobre el mármol de la chimenea.

—¡Pasó el día! llegó la noche con sus tristes sombras; en la casa se sentía mucho ruido, gran movimiento de criados y de carruages; pero en aque-

CAPITULO XXVIII.

HIMENEO POR AMOR.

Si Inés culpable, atormentada por los remordimientos y por sus malos instintos, no habia dormido, tampoco durmió la interesante Mercedes, angelical y pura como un ángel.

Es natural que la víspera de esos acontecimientos que deciden del porvenir de las criaturas, que forman épocas en las familias, huya el sueño de los parpados y se sientan inquietudes

— 518 —
—exclamó el anciano contemplando con pena los estragos que habia causado el furor de Inés.—La enfermera baja con la cabeza rota y aquí no encuentro títere con cabeza; será preciso atarla; está visto. No queria acudir á ese remedio extremo; pero no podremos pasar por otro punto. Cerraremos por de pronto, y que se quede aquí hasta mañana que ya los señoritos se habrán marchado á Madrid; entonces yo haré entrar en órden á esta arpa.

Patricio fué cerrando uno por uno todos los aposentos, la vió acurracada en un rincón del guardarropa, y solo aquella pieza y la inmediata que era el dormitorio dejó abiertos.

—Aquí se queda V. sola,— la dijo Patricio;— con la hazaña de hoy ya nadie quiere asistir á V., y la prevengo que si vuelve á romper algo la llevo atada al sótano y allí va V. á pasar sus días; con que hasta mañana; ahí le queda alimento y agua para veinticuatro horas.

Cuando Patricio salió del aposento,

en situación inferior á los de aquí, estableciendo con ello completo y recíproco cabotaje.

El señor ministro de Ultramar ofreció estudiar este asunto con todo detenimiento.

—A algunos ministeriales se oía lamentarse anteayer de que, mientras en voz alta muchos diputados piden economías, trabajan para rebajar hasta el minimum el cupo de contribución de los pueblos de sus respectivos distritos, haciendo de esto arma electoral, pues inmediatamente lo hacen telegrafiar á los pueblos favorecidos.

—Se ha leído en el Congreso una exposición del señor Celorio, que es verdaderamente nueva en los fastos parlamentarios.

El señor Celorio, autor del terrible artículo publicado en *La Lucha* con motivo de la recogida de billetes, pide al Congreso que no le considere como diputado electo por la Habana, cuyas actas cree que deben ser anuladas, y que en el caso que no estime atendibles sus razones y le declare como tal diputado electo, que no sea este obstáculo para negar su aprobación al suplicatorio que se ha enviado al Congreso para procesarle por delito de imprenta, porque no quiere ningún género de inmunidades.

—Es casi seguro que el señor Martos y sus amigos no intervendrán en el debate económico planteado por el señor Carvajal, ni en otro alguno de este carácter hasta que se discutan los presupuestos.

Sobre este proyecto piensa el señor Martos hacer un trabajo activo y constante.

—Los coroneles de los diferentes cuerpos de guarnición en esta corte han pedido permiso para celebrar con un banquete el día del Santo de S. M.

—No ha resultado exacta la noticia del fallecimiento de D. Javier Santero. El conocido médico y autor dramático continúa en Montevideo, bueno y sano.

—Dice un periódico de San Sebastián que va tomando proporciones horribles la miseria entre los jornaleros de aquella ciudad, principalmente entre los pescadores.

—El jefe del partido liberal ha contestado á la comunicación que le fué dirigida por el Comité provincial, relativa á la censura impuesta á algunos diputados.

El Sr. Sagasta aprueba el acuerdo que declaró fuera del partido á dichos señores, y hará constar que el Comité tiene facultades para corregir la conducta política de sus individuos.

—Esta mañana ha quedado zanjada honrosamente, y sin consecuencias por fortuna, la cuestión personal de que ha hablado ya algun periódico, surgida anteayer en Fornos entre un distinguido oficial del ejército y un joven cubano.

—Podemos desmentir categóricamente los rumores que han corrido esta tarde por determinados círculos, asegurando, ó poco menos, que el primer teniente de húsares de Pavia, D. Manuel Perez de Solá, se hallaba herido de un pistolazo.

El Sr. Perez de Solá goza de perfecta salud y esta tarde mismo hemos tenido el gusto de verle, acompañado por sus amigos los señores D. Juan Felipe de Lara, D. Juan O'Donnell y D. Federico Montalvo.

—En algunos círculos políticos se habla de la dimisión del ministro de la Guerra y de otra cercana combinación

ministerial, designando para las carteras de Hacienda y Gobernación á los señores Romero Robledo y Villaverde.

—Telegrafía el gobernador de Tarragona que, según le comunica el alcalde de Mora de Ebro, el río Ebro había aumentado ayer tarde dos metros setenta centímetros sobre su nivel ordinario.

El Ebro—añade el alcalde—sigue con tendencia á un crecimiento.

—Una comisión de capellanes castrenses ha visitado al ministro de la Guerra con objeto de interesarle la aprobación del proyecto de asimilación del cuerpo eclesiástico del ejército, que á propuesta del difunto cardenal Payá había presentado el auditor secretario.

Bien merece el digno cuerpo que se le atiende en su derecho, y no nos extraña, dada la justicia de su causa, que los capellanes de las guarniciones de provincias envíen adhesiones al auditor secretario, celoso procurador de la benemérita clase.

—En el Congreso planteará pronto el señor Labra un debate sobre política internacional.

Se atribuye gran alcance á este debate que el elocuente orador se propone elevar á gran altura.

—Ha circulado el rumor de que el gobierno francés había enviado un agente oficioso cerca de nuestro gobierno con instrucciones especiales para concertar un *modus vivendi*, el cual agente había conferenciado con el Sr. Cánovas conviniendo en las bases cardinales para el mismo. La especie se confirmaba por referencias autorizadas, con el aditamento de que todo dependa de una nota esperada en Madrid por el próximo correo.

ALCANCE TELEGRAFICO

Madrid 21 (4:30 tarde).—Gran expectación, motivada por los anuncios de los periódicos, ha despertado el Consejo de ministros que debía celebrarse hoy, después del que tuviera lugar bajo la presidencia de S. M.

En este el señor Cánovas ha manifestado de política exterior, entre otros asuntos, el más interesante, ó sea relativo á las gestiones para prórroga de tratados, que continúan con esperanzas de éxito, pero sin haber aún obtenido un resultado satisfactorio.

El señor Cánovas expuso á S. M. cuantas noticias se han recibido hoy sobre los anarquistas, acusando completa tranquilidad, sin que sea motivo para despertar alarma las precauciones que hayan adoptado las autoridades de las principales capitales andaluzas.

Después de resumir la marcha de los debates parlamentarios, los ministros de la Guerra y Marina han confirmado las satisfactorias noticias recibidas de Marruecos y puesto á la sanción régia varios decretos de personal.

Madrid 21 (5:30 tarde).—Como la cuestión del día era el casi conflicto suscitado por el proyecto de clases pasivas para Ultramar, las versiones de lo ocurrido en el Consejo de hoy, después del de palacio, no se han definido bien hasta mediada la tarde.

El señor ministro de la Guerra fué dispuesto á quemar el último cartucho en defensa de los intereses que creía lesionados, y el señor Romero Robledo poco menos que dispuesto á hacer cuestión de Gabinete el proyecto indicado.

En el salón de Conferencias, aunque

ignorando detalles de esa reforma que se introducirá, se daba desde luego la razón al señor Romero Robledo, creyendo que no debió ceder á lo que ya llevaba trazas de una imposición por ciertos elementos.

Queda, pues, descartado como absurdo todo rumor de crisis; porque además la indisposición del señor Elduayen ha sido ligerísima.

Madrid 21 (6:30 tarde).—Según noticias telegráficas, se ha encargado de la dirección del partido constitucional de la Habana, el marqués de Pinar del Rio, designación que no ha sido bien acogida en Madrid y que se cree será rectificada.

Gacetillas.

—**Juicio oral.**—El miércoles próximo tendrá lugar en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el juzgado de Posadas, por hurto, contra Antonio Ordoñez Ortega y otros, que serán defendidos por los letrados señores Villalba y Molina y representados por los procuradores señores Gonzalez Aguilar y Enriquez.

—**Telegramas.**—He aquí los que se han cruzado entre el Alcalde de esta capital y el Gobernador civil de Madrid con motivo del acuerdo tomado por el excelentísimo Ayuntamiento honrando la memoria del esclarecido don Angel de Saavedra, Duque que fué de Rivas. "Alcalde al Gobernador de Madrid. Tengo el honor de comunicarle que el Ayuntamiento, en sesión de esta noche y por acuerdo unánime, rindiendo un justo tributo de admiración y aprecio á la memoria del valeroso guerrero, insigne patriota, gloria esclarecida del Parnaso español é inmortal Angel de Saavedra, su ilustre padre, ha resuelto denominar del Duque de Rivas los nuevos paseos que se construyen en el Campo de la Victoria de esta ciudad y erigir en su centro un monumento, primero de esta clase que tendrá Córdoba, para perpetuar aún más la memoria del que en ella vió la luz primera y que por tantos títulos fué legítima gloria nacional. Felicito á V. E. por ello al congratularme no menos por este acuerdo, encareciéndole se sirva comunicarlo en mi nombre á sus señores hermanos. El Alcalde, Juan Tejón." "Gobernador de Madrid á Alcalde de Córdoba. Con viva satisfacción he recibido su telegrama comunicándome el acuerdo de ese Ayuntamiento por el que los nuevos paseos que se construyen en el Campo de la Victoria se denominarán del Duque de Rivas, erigiendo en su centro la estatua de mi inolvidable padre. Con profundo reconocimiento recibo su felicitación y en nombre de todos mis hermanos, á quienes he comunicado su telegrama, doy á S. E. las más expresivas gracias, rogándole se haga intérprete cerca de la Corporación que dignamente preside de los sentimientos de toda la familia por la honra que se dispensa á la memoria del Duque Rivas.—El Marqués de Viana."

—**El vigia.**—Cuando otros tiempos se ocupen—del agua que este año dió,—creerán que en vez de vecinos—de peces se hizo el padrón.

—**Teatro Principal.**—Anteayer tuvo lugar en el favorecido coliseo de la calle de Ambrosio de Morales el estreno de la preciosa comedia en tres actos de don Ramon de Navarrete, titulada *Un marido como hay muchos*. El anuncio del estreno de la obra llevó gran concurrencia

al teatro, cuyas localidades todas, con muy contadas excepciones, se vieron ocupadas por distinguido público. *Un marido como hay muchos*, está basada en un asunto de la vida íntima. Su argumentación, se desenvuelve fácilmente y es una de las obras de costumbres en que con fidelidad se retratan los defectos de que suele adolecer la sociedad. Toda aquella producción está plagada de agudos chistes que mantienen constantemente la hilaridad del público. Pero en donde está el verdadero derroche del ingenio de su autor, es en los actos segundo y tercero. Gran movimiento escénico, equívocos muy oportunos y discretos que producen espontánea risa, y un gracioso desenlace que se espera con curiosidad é interés. La obra de que hacemos mención, estrenada anteañoche en Córdoba, habrá de proporcionar buenas entradas á la aplaudida compañía que con liosero éxito actúa en el teatro de la calle de Ambrosio de Morales.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los fiatos de esta capital el día 21 del corriente.—Central 198 pesetas 15 céntimos.—Puente 402'30.—Pretorio 1250'55.—San Sebastián 107'77.—Victoria 277'89.—Matadero 1333'14.—De las 3.569 pesetas y 40 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1.723'04—A la provincia y municipio 1.723'12.—Adicionadas 123'24.

—**Recepción.**—Con motivo de ser hoy los días de S. M. el Rey don Alonso XIII, el señor Gobernador civil recibirá corte á las dos de la tarde en el salón de sesiones de la Excm. Diputación provincial. A este solemne acto han sido invitadas las autoridades y corporaciones oficiales.

—**El oso muerto.**—Esta noche tendrá efecto en el Teatro Principal el estreno de la chistosísima comedia de aquel título, obra de los festivos escritores don Vital Aza y don M. Ramos Carrion, que con gran éxito viene poniéndose actualmente en escena en el teatro Lara de Madrid.

—**A escape.**—¡A veresa pluma! ¡traedme el tintero!—que quiero cuartillas llenar á granel,—y decir cualquier cosa de modo sincero,—de ideas y sueños llevar al papel.—Mas, pronto, que tengo febril impaciencia,—y quiero enseguida marcharme de aquí,—en mí la pereza jamás fué una herencia,—y ando, corro, escribo, todo porque sí.—¿Qué sí tengo asunto? ninguno, y advierto—que en fuerza de fuerzas lo habré de encontrar.—Pues es es muy sabido, y es siempre lo cierto,—que lo que se busca es fácil de hallar.—¡A escape esa pluma! ¿no viene, Dios mio?—que estoy muy de prisa, que soy como el tren;—hablaré de amores, hablaré del frío,—de cosas pasadas, del mal y del bien.—Serán chifladuras, pero estas son cosas—que siempre en mi pluma las miro bullir;—las áuras, las flores, mujeres hermosas,—¿cómo á sus encantos podré resistir?—¡Mujeres! son flores, son luz y son cielos,—que llenan la vida de dicha y de amor;—por ellas, tan solo, podemos vivir.—Mujer, es la madre que todo lo llena;—mujer, es la esposa que informa el hogar;—mujer, es la virgen, gentil azucena,—que fiel nos enseña á crear y amar.—¡A escape la pluma, que la necesito!—me espera un amigo, y voy de trompón....—Mas déjalo, espera, si ya tengo escrito....—bien puedes guardarla para otra ocasión.

—**Conducción de presos.**—Obediendo al plan general de conducciones celulares de presos, el miércoles salieron de Málaga 27 de estos, sobre los que pesan distintas condenas, que han de cumplir en los establecimientos correspondientes. En la estación de Bobadilla se aumentaría la conducción con los rematados que llegarían en el tren de Granada, procedentes de aquella ciudad y de la de Antequera. En Córdoba se incorporaron igualmente los confinados que fueron conducidos en los trenes que afluyen á esta capital, ingresando la conducción general en la cárcel Modelo de Madrid, de donde saldrán después para los penales respectivos. De la expedición formaba parte don Francisco García Pelaez.

—**Signe el mal viento.**—El estado de la caja provincial no mejora, puesto que anteayer ni se pagó cantidad alguna. De este modo se verá la excelentísima Corporación precisada á cerrar los establecimientos benéficos de la provincia y abandonar la satisfacción de obligaciones agradas ya contraídas. ¿Pero porqué no se ha de compeler formalmente á que cada cual cumpla sus deudas usando de todos los medios que las leyes autorizan para ello?

—**Captura.**—El cuerpo de vijilancia detuvo anteayer á uno de los individuos complicados en los sucesos que tuvieron lugar en esta capital en 1882, cuyo individuo se hallaba reclamado por el juzgado de instrucción de la derecha.

—**Oficio de ángeles.**—Hoy á las diez de la mañana tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Miguel, por la niña Jovita Vazquez y Ruiz, hija de nuestro estimado amigo don Eugenio Vazquez Macia, del comercio de esta plaza. Nos asociamos al justificado dolor de los afligidos padres que lloran la sensible pérdida de aquel ser querido.

—**Subasta.**—El día primero de Febrero próximo se subasta en el juzgado de Aguilár la casa número veinte, calle Calvario, de aquella ciudad, por el tipo de 65 pesetas y 50 céntimos.

—**Efemérides.**—Hoy.—1536.—Juan de Leyden, rey de los anabatistas muere sentenciado.—1788.—Nace el ilustre poeta Lord Byron.—1806.—Fallecimiento de Pitt, ilustre ministro inglés.

—**Sociedad Económica.**—Anteañoche se celebró, bajo la presidencia del señor Tejón y Marín, como presidente de la primera sección, por no haber podido concurrir el señor Garcia Llovera, por razones de salud, la junta general de dicha corporación en su salón de actos de la Escuela de Artes y Oficios. Leida y aprobada el acta de la anterior, se puso á discusión el reglamento de dicha Escuela. Fué impugnado por los señores León y Romero (don Enrique) el artículo referente á que la junta directiva designase, sin propuesta del claustro de profesores, los que habian de ejercer los cargos de director, vice-director y secretario de la misma. Lo defendieron los señores Matilla (don Carlos) y Reyes Corradi, resumiendo el señor presidente. El artículo fué aprobado por mayoría de cuatro votos, y por unanimidad el resto del reglamento. Fué elegido por último vice-censor el referido señor Matilla, cuyo cargo estaba vacante por haber sido elegido censor el señor Barbaudo Cuevas.

—**Buena idea.**—Ahora que Málaga se ocupa de los medios de hacer agradable á los extranjeros la estancia en aquella capital, durante ciertas estaciones del

aun Inés permanecía en su mismo sitio sentada en el suelo, con la cabeza entre las manos, pronunciando palabras incoherentes y faltas de sentido.

—¡Qué horrible espejo! ¡qué horrible! ¿me habrá dicho la verdad? ¡ay! ahora ya no podré presentar mi cara donde la vean las gentes, porque me dirán lo que me ha dicho esa vieja, que me parezco á Satanás.

Estas eran las reflexiones que más acudían á su mente; parecíala un sueño que en tampoco tiempo se hubiera transformado.

Y no hay nada más frágil que la hermosura, se pierde con tanta facilidad!

Inés pasó su vida y empleó todas sus facultades en cultivar sus perfecciones físicas, dejando abandonadas las morales; y la belleza del alma es la única imperecedera.

Hé aquí en lo que consiste muchas veces la degradación ó la felicidad de la vida. Cuando seamos completamente

La luz del día penetraba ya por todos los balcones cuando el tañido de la sonora campana de la torre se dejó oír.

Inés dió un salto en su asiento.

—¡Las seis! ¡las seis ya!—gritó convulsa, agitada, presa de la más angustiosa ansiedad.

lla estancia un silencio de muerte: nadie se presentó á informarse de la salud de la pobre reclusa.

Un acontecimiento más grande llamaba la atención de todos, se iba á celebrar la boda de los enamorados, y ¿quién podría pensar en otra cosa? Las atenciones, los agasajos, los homenajes de la familia, de los amigos, de los criados, todo era para ellos; para la dichosa pareja que al fin alcanzaba la cumbre de la felicidad.

Inés no pudo dormir; ¿cómo era posible! La sobreexcitación nerviosa la sostenía y la daba fuerzas sobrehumanas. El alimento que Patricio le dejó estaba allí intacto, sólo la vasija del agua estaba agotada. La fiebre más intensa se iba apoderando de la pobre mujer.

Sentada enfrente de la chimenea pasó la noche, sintiéndose agitada de vez en cuando con un movimiento nervioso, sus ojos seguían con tenacidad el movimiento de las agujas del reloj que se movían con una lentitud desesperante.

buenos seremos completamente dichosos; por eso la humanidad camina en la senda del trabajo hasta llegar á la perfección moral de la criatura.

Ejemplo elocuente de esta verdad es Inés: criada sin madre que la inspirase con su ejemplo y con sus palabras la afición al bien y á la virtud, enseñándola á practicar las obras de misericordia, las de la caridad y las del amor se encontró en el sendero de las malas pasiones, que naturalmente debían conducirla al precipicio.

No aprendió á trabajar haciendo del trabajo una virtud; si estudió fué por adorno, por aumentar sus perfecciones físicas, dejando el alma desnuda, que es la que en primer término debe vestirse con el ropaje de los sentimientos nobles, con el de las virtudes cristianas. Acostumbrada á mirar su belleza como el mayor tesoro, pues ella le ayudaba á conquistarse posición y fortuna, se aterró al hallarse íea; su mundo de ilusión cayó por tierra y sintió verdaderamente que la faltaba todo.

año, nos hace recordar la idea que desde hace mucho tiempo venimos recomendando, y no podrá menos de realizarse al fin. Y en efecto, no es verdad que estarían muy bien colocados los capitales que se empujaron en crear un amplio hotel en un punto céntrico y adecuado del alcor de la sierra, entre las bellísimas huertas particulares? De esta manera, y especialmente en primavera y otoño, tendríamos un elemento atractivo para los turistas, que vendrían atraídos por la celebridad de aquellos deliciosos verjeles, donde la naturaleza se ha gozado en brindar al hombre con todos sus encantos, donde encuentran alivio los padecimientos del alma y del espíritu, y donde se respiran tibias auras embalsamadas y se disfrutan los espectáculos más variados y pintorescos.

Monte de piedad.—Pasado mañana a las diez empezará en dicho establecimiento benéfico la subasta de las alhajas empeñadas en la sucursal segunda del mismo durante el mes de Marzo último, cuya lista se halla de manifiesto en la tabla de anuncios, y pueden verlas cuantas personas lo soliciten de la Contaduría.

Congreso.—Hemos recibido con gusto el reglamento del Internacional de Orientalistas que, bajo la presidencia del Excmo. señor don Antonio Cánovas del Castillo, se ha de reunir en Madrid, Córdoba, Granada y Sevilla desde el veintinueve de Septiembre al siete de Octubre del corriente año, y al que S. M. el rey y su augusta madre la Reina Regenta dispensan su alta protección. Damos las gracias por la remisión, y expresado Reglamento lo daremos a conocer oportunamente en las columnas del DIARIO.

Estadística y mercados.—Según el Boletín semanal que con el título del epígrafe publica la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, correspondiente a la semana transcurrida del tres al nueve del mes actual, en referido período no cambió en nuestra provincia la situación del mercado agrícola, continuando en el mismo estado que la anterior semana; los cereales del país se consumían en los pueblos donde se producen, encontrándose paralizada la exportación a otros puntos, fuera de las provincias limítrofes, contribuyendo a ello el mal estado de los caminos, que necesitan con urgencia un arreglo en cuanto el tiempo se normalice. El aceite se sostiene en sus precios anteriores a pesar de la escasa demanda en los mercados, y en cuanto a vinos también escasean las ventas. La ganadería se encuentra en buen estado y con bastante alimento, y los campos también presentábase en buen estado, aunque un tanto sobrados de humedad. Los precios de las carnes y del pan sin variación.

Despedida.—Antes de que emprendiera la partida para el penal de Santoña, de que damos cuenta en otro lugar, se despidió de los malagueños, por medio de una hoja impresa, don Francisco A. García Peláez, condenado en el proceso formado por muerte del señor Loring.

La nueva estación férrea.—Ya ha terminado la demarcación del terreno que ha de ocupar la nueva estación del ferrocarril, trabajo que se ha llevado a cabo por un ingeniero de la Compañía ferroviaria. El eje longitudinal del edificio dice que corresponderá a la valla que sirve de cercado al patio de la estación y el transversal en el sitio que ocupan los almacenes de gran velocidad. La estación, como se ha dicho otra vez, estará emplazada en una parte del terreno que ocupa la actual y otra parte de la gran explanada que existe tras de la valla. Pero se habían creído Vds. que nos referíamos a Córdoba y a la simpár estación de Cercadilla? Nada de eso, pues sin duda ha creído el señor ministro de Fomento que aquella incomparable obra de arte debe conservarse como monumental, para admiración de cuantos visitan a Córdoba. Esto solo se hace con la de Cadiz y otras poblaciones por el estilo; pero la de Córdoba, ¡oh! la de Córdoba... se continuará.

La difteria en Montilla.—Después de las noticias que publicamos ayer respecto a dicha enfermedad en aquella población, agregaremos hoy que reunida la Junta provincial de Sanidad bajo la presidencia del señor Gobernador civil, según teníamos anunciado, se acordó aprobar lo hecho por la mencionada autoridad, como también dar orden al subdelegado de Medicina de que participe diariamente el número de invasiones y defunciones que ocurran de aquella enfermedad y medios de desinfección adoptados, debiéndose recomendar al Alcalde y facultativos de Montilla obren en estas circunstancias con el mayor celo en evitación de males gravísimos que pudieran sucederse y de las responsabilidades a que por su negligencia pudieran hacerse acreedores.

Contribuciones.—Desde principio del mes de Febrero próximo dará comienzo en esta provincia la cobranza por territorial, industrial y canon por superficie de minas, por lo que respecta al tercer trimestre del actual año económico, y en la capital empezará el segundo período voluntario para los que quieran satisfacer sus cuotas en la oficina recaudadora. Perez de Castro, 18, del primero al diez del mes de Marzo.

Lotería nacional.—Ningún premio de importancia obtuvo Córdoba y su provincia en el sorteo verificado anteaer. A Orense correspondió el de 140.000 pesetas en el número 16.085; a Madrid el de 80.000 en el 12.339; a Pamplona el de 60.000 en el número 3.282, y a Barcelona el de 20.000 en el 19.343. Los de 3.000 se distribuyeron entre los números siguientes: 5.205—22.682—21.911—8.160—15.629—27.529—5.955—5.361—14.934—2.054—2.386—13.371—13.760—2.103—8.448—30.329—17.311—19.647—27.596—24.334—30.435—28.805—15.379. y 2.767.

Viajero.—Ayer en el tren correo de Málaga salió por breves días, con dirección a dicha capital, el Alcalde de esta señor Tejón y Marín, habiéndose encargado de la Alcaldía durante su ausencia el primer Teniente don Luis Gutiérrez de los Rios.

Nada de eso.—Refiere un colega sevillano, que personas llegadas a aquella capital, procedentes de Córdoba, aseguraban que nuestras autoridades habían adoptado precauciones ante el temor de que aquí pudiera alterarse el orden público, en vista de la actitud de ciertos elementos, desde los últimos sucesos de Jerez. Debemos decir al apreciable colega que afortunadamente la noticia carece de fundamento, y que en Córdoba ciertas ideas no encuentran eco, pues nuestro pueblo está poseído de muy buen juicio y solo piensa en abrirse camino por medio del trabajo honrado, sin deslumbrarse por la predicación de ciertas utopías.

Noticia.—Según dicen de algunos puntos de nuestra campiña, el tiempo favorece el desprendimiento del fruto de los olivos, que en breve se verán desembarazados de su peso y en disposición de poder producir en la siguiente campaña, esperando los agricultores cese el período de lluvias y terminar la recolección del fruto en breve tiempo, para emprender en grande escala la elaboración del aceite antes de que la sositua fermente en los atropes. La producción vá resultando mejor de lo que se esperaba y su calidad es buena.

Sorpresa.—Lo despejado de la atmósfera hizo anteaer que muchos confiaran en que el tiempo se normalizaría. Así, fueron bastantes los sorprendidos por la abundante lluvia que empezó a caer cerca de las once de la noche, y en prueba de ello que abundaban por las calles las personas, que sufrían el chubasco sin paraguas ni impermeables.

A los chalanes.—Muy en breve llegará al puerto de Málaga una comisión de moros del Riff que, como en años anteriores, se proponen adquirir gran número de aenos, que allí dan buen resultado para las faenas agrícolas. En nuestra provincia se producen ejemplares magníficos que pueden destinarse a la reproducción.

Telegrama.—Uno expedido el martes en Peñarroya, para el señor Lozano, Hortaleza, Madrid, se encuentra detenido en la estación central, por no haberse encontrado su destinatario.

Viaje.—De su regreso de Bujalance hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo don Manuel Anton Blasco, administrador de la Tabacalera del partido de Hinojosa.

Disposición.—Se espera una del ministerio de Fomento, determinando las condiciones que deben reunir los dependientes de boticas, y dictando severas medidas referentes a los subdelegados de farmacia.

Hundimientos.—A propósito de los de Benamejí, de que nos hemos ocupado, debemos añadir que aquellos continúan, llegando, según las últimas noticias, al río Genil, en cuyo cauce se han desprendido grandes bloques de piedra. El río se ha estrechado en la margen derecha, y la alameda de la izquierda ha quedado muy cerca de aquella. El camino que desde el puente v. a la Acoña, se ha cortado por grandes corrimientos de tierra. Veinte familias han quedado sin albergue y vagan por el pueblo lamentando su desgracia. Ya hemos dado cuenta de las disposiciones adoptadas por las autoridades, que procurarán sin duda precaver nuevos perjuicios y amparar a los que ya los han sufrido.

Descanso.—Buscando el de sus tareas, anuncia la prensa de Madrid la venida a la sierra de Córdoba del ilustrado escritor señor don Manuel Troyano.

Dato.—Como verían ayer nuestros lectores, la guardia municipal hizo la denuncia del mal estado de limpieza en que se hallan las casas de recogimiento. Este es un dato que justifica cuanto hemos solicitado respecto a la necesidad de regularizar estos asilos nocturnos.

Sucesos locales.—Partes que ayer produjo a la Alcaldía la guardia municipal.—En una camilla fué anteaer conducida al hospital de Agudos una enferma de gravedad, pobre, vecina del Campo de la Verdad.—En el piso de la calle Mayor de San Lorenzo hay un barranco por haberse rehundido el cubrimiento de la cloaca, a causa de las lluvias.—Un vecino del barrio de las Ollerías ha sido denunciado por tener en aquellas inmediaciones algunos buyes, contraviniendo las disposiciones de la Alcaldía.—En la casa de socorro de la izquierda fué curado anteaer un individuo a quien otro dió un mordisco en el labio superior, estando de broma ambos.—En el Campo de San Antón, y al tratar de prestar auxilio para levantar un carro que había volcado, fué arrollado por el mismo ayor por la mañana un individuo llamado José Rodríguez, siendo conducido en grave estado al hospital de Agudos.

Pensamiento.—Una buena esposa, una buena madre y una buena salud son dones que sólo se pueden apreciar cuando se pierden.

Sección minera.—Se han solicitado treinta y cuatro pertenencias de la mina de hierro "Francisca", de la dehesa del Charnocal, término de Fuente Obajuna.

Cantar.—En los mares de la vida soy marino que naufraga.—Pero al fin podrá salvarme—el faro de la Esperanza.

Extracto.—Los acuerdos tomados en Octubre último, por el Ayuntamiento de Palma del Rio, se publicaron anteaer en el periódico oficial.

Lista.—Anteaer publicó el periódico oficial la lista de electores de compromisarios para Senadores de la Granjuela.

Detención.—La guardia civil del puesto de Lucena ha llevado a cabo la captura del autor del hurto de 368 pesetas al administrador de Loterías de aquella ciudad. La cantidad hurtada no ha parecido, por haber manifestado el autor del hecho que la había perdido en un camino próximo. El juzgado sntiende en este suceso.

Relaciones.—Hasta fin de mes se admiten en Pedroche para formar el apéndice al amillaramiento.

Llamamiento.—Por la Alcaldía de Palenciana se llama al mozo Bartolomé Gomez Soria, para que el treinta y uno comparezca a exponer su derecho en la rectificación del alistamiento.

Empresa española.—Una se está ocupando de los estudios de un ferrocarril directo de Sevilla a Málaga, y que no ofrece dificultades desde Moron a Sevilla, siguiendo el camino de la banda a Alcalá de Guadaíra.

Obreros.—Parece que hay ocho mil sin trabajo en Málaga, según la prensa de aquella capital.

Sospechas.—No se han justificados las que hubo estos días de que por la serranía de Córtes se internaran varios de los anarquistas de Jerez y que produjeron alguna alarma en Ronda, donde se tomaron preventoras medidas.

Diálogo.—¿Qué quieres que te dé el día de tu santo, hija mía?—Como no tengo más que seis años, lo que quiero es ser grande como tú.—¿Y para qué?—Para tener un marido grande como el tuyo.

Confianza absoluta.—Málaga 26 de Mayo de 1880. Sres. Lanman y Kemp, Nueva York.—Muy señores míos: Creería faltar a mi deber si no les declarase que en 1879, despues de haber recetado inútilmente y haber casi agotado el arsenal anti-sifilítico en uno de mis enfermos, me ocurrió la idea de emplear la Zarparrilla de Bristol. Con esta preparación obtuve una cura tan rápida como inesperada. Varios otros casos análogos se presentaron despues a mi práctica, y conducido y animado de este modo por varias observaciones excepcionales, he llegado a dar con preferencia la Zarparrilla de Bristol, en todos los casos de sífilis de todas graduaciones, simultaneando con las Píldoras vejetales azucaradas del mismo autor.

Dr. José de Ros León, Medico Higienista.

Depósito general en España para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y C., plaza Moncada, Barcelona.

Quando la tisis ha llegado a su último grado, solo es posible procurar al paciente un alivio que dulcifique sus males; pero no es posible comprender hoy día que caigan los enfermos del pecho en tan completa consunción cuando pueden ser curados radicalmente con el Jarabe de Hipofosfito de cal de Grimault y C. que acaba con la tos, hace desaparecer los sudores nocturnos, y con un uso continuado del tiempo necesario, devuelve a los enfermos la salud y las carnes. Como se comprende fácilmente, los Hipofosfitos puros como lo preparan Grimault y C. son inmejorables para la curación de los catarrhos crónicos, tses rebeldes, afeciones pulmonares.

PIANO

Magnífico, radical de gran forma, inglés legítimo, autor Kirgman de London, excelentes voces, 7 octavas, rico mueble de gran lujo, todo nuevo, pues costó hace 2 años 8500 reales (su factura lo prueba) y por urgir venderlo hoy ó mañana porque su dueña solo estará aquí hasta el domingo, se dá en 3000 reales, último precio pues es casi de valde. Dirigirse plaza de Aladros número 16, hospedería, de 12 a 2 de la tarde, únicas horas en que está allí su dueña. Aprovechad la ocasión porque no habrá nunca otra semejante. 2—1

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Ildefonso, arzobispo de Toledo.—Mañana, Ntra. Señora de la Paz y San Timoteo, obispo y mártir.

JUELIHO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Hospital de los Dolores, por don Alberto de Torres, en sufragio de su esposa doña Julia Rodríguez Cisneros.

En la Real Iglesia de San Hipólito tendrá mañana la Congregación de las Madres Cristianas, sus acostumbrados ejercicios; por la mañana la comunión a las ocho y media, y por la tarde los de costumbre a las cuatro y media.

Mañana primer día de novena a Nuestra Señora de la Paz, en la iglesia auxiliar de San Basilio, al toque de oraciones.

Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy a Ntra. Sra. de las Angustias, en San Agustín.

Venerable Hermandad de Nuestra Señora de los Dolores.

El domingo próximo 24 del corriente, a las tres de la tarde, celebrará esta ilustre Hermandad en su local de costumbre la Junta general que previenen sus estatutos para revisión de cuentas, elección de junta directiva y otros asuntos. Se suplica a los hermanos la puntual asistencia.

Mañana a la una de la tarde, celebrará junta general, en el salón del Circulo Católico de Obreros, exconvento de San Francisco, la Real Asociación de Ntra. Sra. de Linares, para la aprobación de las cuentas del año último y elección de nueva junta directiva.

LA NIÑA

JOVITA VAZQUEZ Y RUIZ

ha subido al cielo.

Sus desconsolados padres don Eugenio y doña Ana, hermanos, tíos, primos y demás parientes, Suplican a las personas que por olvido no hayan recibido invitación, se sirvan asistir al Oficio de Angeles, que se ha de verificar hoy, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel, por cuyo favor les vivirán reconocidos. El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

Primer aniversario

EL SEÑOR

Don Juan de Dios Perez y Medina

Falleció el 23 de Enero de 1891.

D. E. P.

Las misas que celebren los RR. PP. del Sagrado Corazon de Maria, en la Iglesia de los Padres de Gracia, en los días 23 y 25 del corriente mes, serán aplicadas en sufragio por el alma de dicho señor.

Sus desconsolados hijos ruegan a sus amigos lo tengan presente en sus oraciones.

Primer aniversario.

LA SEÑORA

Doña Socorro Panadero y Adamuz

Falleció el día 23 de Enero de 1891.

R. I. P.

Por concesión especial de nuestro Excelentísimo é Ilmo. Prelado estará Su Divina Magestad de manifiesto hoy en la Real Iglesia de San Pablo, en sufragio de su alma, y durante las horas de la mañana se dirán Misas por los señores sacerdotes designados al efecto.

Su viudo é hijas ruegan a sus amigos la encomiendan a Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

En dicho día, festividad del Glorioso San Raimundo de Peñafort, ganán indulgencia plenaria todos los fieles cristianos que, confesados y comulgados, visiten cualquiera de las iglesias del Sagrado Orden de Predicadores.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Compañía dramática dirigida por el eminente primer actor D. Victorino Tamayo y Baus.

Funcion para hoy.

Dividida en dos secciones.

A las siete y media.—1.ª Sinfonía por la orquesta que dirige don Eduardo Lucena.—2.ª La comedia en tres actos, titulada: *Un marido como hay muchos*.

A las nueve y media.—Estreno de la comedia en dos actos, titulada: *El oso muerto*.

Precios para cada sección.

Palcos y plateas, 1 peseta 50 céntimos.—Butaca con entrada, 50 céntimos.—Anfiteatro y delanteras con idem 30 céntimos.—Entrada principal, 30 céntimos.—Idem de paraiso, 15 céntimos.

ULTIMA HORA

De muy poco sirven los sacrificios que se imponen las empresas periódicas para comunicar a sus favorecedores las noticias con la posible anticipación, ante el estado de nuestras líneas telegráficas, pues ahora prestan un servicio aún inferior al de correos, como puede verse por los telegramas que insertamos a continuación, con un retraso inconcebible, teniendo en cuenta que un despacho puesto en Madrid el miércoles a las cuatro y cinco minutos de la tarde, lo recibimos anteaer bastante despues de cerrada nuestra edición.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del "Diario de Córdoba."

Telegramas de la Agencia Fabra Madrid 20 (4'5 t.)

El conflicto surgido en el imperio de Marruecos puede darse por terminado.

Su Santidad el papa León XIII sufre un ligero ataque de «Influenza».

Anunciase que se llevará a cabo muy en breve una pequeña combinación de gobiernos de provincia.

Madrid 21 (4'7 t.)

Presentan aspecto favorable las negociaciones comerciales con el gobierno francés, aunque no se sabe cosa alguna definitiva; pero se gestiona la rebaja sobre algunos frutos y se dice se convendrá en un «modus vivendi» hasta fin de Junio próximo.

El Consejo de ministros celebrado hoy en Palacio se ha ocupado especialmente de los presupuestos, en los que parece se introducen grandes economías.

Madrid 22, 6 tarde.

Ha sido muy sentido el fallecimiento del Teniente general señor don Luis Dabán, ocurrido hoy en esta corte.



Se han generalizado los temporales de lluvias y nieves, produciéndose grandes crecidas en algunos rios.

Pasado mañana se celebrarán «meetings» librecambistas en que serán discutidos los nuevos aranceles.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

Aparatos eléctricos
Y
OBJETOS PARA DIBUJO

Ildfonso Sierra y Alonso
CONSTRUCTOR PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES.
Proveedor efectivo de la Real Casa
CASA FUNDADA EN 1859.

Especialidad en las instalaciones de gabinetes de física y líneas telegráficas y telefónicas. Campanillas eléctricas, para-rayos de puntas múltiples de latón, cobre y platino, privilegio exclusivo sistema «Sierra», pilas, hilos, cables y conductores de todos los sistemas.

Instrumentos y efectos para delineación, dibujo y levantamiento de planos. Catálogo ilustrado de estos artículos, con 235 grabados.

Precio, 2 pesetas. Tarifas gratis.

Manual y catálogo ilustrado, con 89 grabados y 10 planos para la instalación de campanillas eléctricas, tubos acústicos y para-rayos. por el constructor de aparatos eléctricos, don Ildfonso Sierra. Precio 1'50 pesetas. Catálogo de port. Tarifas gratis.

Catálogo ilustrado de aparatos para estaciones y líneas telegráficas y telefónicas, con 50 grabados.—Precio 1. 50 pesetas.—Tarifas gratis.

Colección de 12 planos para instalaciones telefónicas.—Precio 5 pesetas.—Cada plano suelto 0'50 centimos de peseta.

Catálogo general ilustrado con 706 clichés de instrumentos de precisión para la instalación de gabinetes de física y academias de estudios superiores.

Precio en Madrid, 5 pesetas; en provincias, 6 franco de porte.

Madrid.—8, duplicado, calle de Echegaray, 8, duplicado (antigua calle del Lobo)

LAS MAQUINAS PARA COSER
DE
LA COMPANIA FABRIL SINGER
SON INDUDABLEMENTE LAS MÁS POPULARES
POR SU SOLIDEZ, DURACION Y LA PERFECCION
CON QUE HACEN TODA CLASE DE COSTURA

GRANDES REBAJAS
LOS PRECIOS DE LAS MÁQUINAS SINGER PARA COSER

Pídase el nuevo catálogo
EN ESTA POBLACION

Prueba esto mismo el afán con que algunos fabricantes alemanes pretenden imitar nuestras máquinas denominadas CILINDRICA y LAN ZADERA y S ILANTE, con la que pueden hacerse primorosos trabajos, siendo por esto mismo, así como por la sencillez de su mecanismo, las mejores que se cono en e el día.



Llamamos la atención del los fabricantes a público, especialmente de calzado, sobre las nuevas máquinas denominadas CILINDRICA y LAN ZADERA y S ILANTE, con la que pueden hacerse primorosos trabajos, siendo por esto mismo, así como por la sencillez de su mecanismo, las mejores que se cono en e el día.

TODOS LOS MODELOS A 2'50 PTS. SEMANALES
20 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO
Suursal en Córdoba
AYUNTAMIENTO 14 Y 16

ENFERMEDADES DEL PECHO
JARABE
DE HIPOFOSFITO DE CAL
DEL D. CHURCHILL

Al cabo de algunos días después de principiar el tratamiento, disminuye la tos, vuelve el apetito, cesan los sudores y el enfermo siente una fuerza y un bien-estar enteramente nuevos.

Este Jarabe contiene los elementos de los huesos, el fosforo y la cal, y conviene especialmente a los niños, a las mujeres embarazadas y a las nodrizas.

Exigir los frascos cuadrados con la firma del Doctor Churchill, y la marca de fabrica de M. SWANN, farmacéutico-químico, 12, rue Castiglione, PARIS.—Precio: 4 francos en Francia.

SE ESPENDEN EN LAS PRINCIPALES BOTICAS

LIBROS

del Dr. D. Manuel González y Francés, Magistral de Córdoba

Diócesis y parroquias.—Posibilidad de hacer el arreglo eclesiástico en España, sobre la base del presupuesto corriente, con aumento de obispos y mejor servicio espiritual de los fieles, mayor esplendor del culto y favoreciendo a los sacerdotes en su actual triste situación (2.ª edición).—Un tomo en 4.º, 1'50 pesetas.

Las Ciencias Sagradas en la Diócesis de Córdoba (Discurso inaugural).—Historia de la Teología en este Obispado.—Un folleto de 67 páginas, en 4.º, una peseta.

Un hecho de la vida de León XIII, honrando cada un día del año, 6 sea historia del Pontífice reinante, en Efemérides.—Un folleto de 59 páginas, en 4.º, 0'25 céntimos.

La Oratoria Sagrada, ciencia auxiliar de los predicadores, 6 sea un discurso de apertura y programa de lecciones de esa importante asignatura de la carrera eclesiástica (3.ª edición).—Una peseta, veinte y cinco céntimos.

Elementa Patrologias et Theologias Patristicas e probatis auc oribus collecta, usque Seminariorum accommodata.—Dos tomos, en 4.º

I. De Patrologia.
II. De Theologia Patristica.

Esta obra ha sido declarada de texto para el presente curso en diez y nueve Seminarios Conciliares, y recomendada especialmente al Clero por muchos RR. Prelados Su precio, franca de porte, 12 pesetas y 50 céntimos: en los pedidos para seminaristas frtables rebajas.

De venta en casa de los señores Viuda é hijos de Gacto, calle de la Librería, 9.—Córdoba.

EMULSION DE SCOTT
de ACEITE PURO de HIGADO de BACALAO
CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.
TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de las TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RES-FRIADOS, TOSES CRONICAS, AFECCIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos. Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo. Los médicos en todos los países del mundo la prescriben.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

HARINA MALTEADA DEFRESNE
Alimento completo, comparable a la leche materna desecada

Esta deliciosa harina, cuyo gluten y almidón se han hecho fácilmente asimilables por la germinación del trigo ha tomado de la yema del huevo sus materias grasas emulsionadas y su fosfato de cal. La Harina malteada Defresne suple la insuficiencia de la leche materna y evita el peligro de la transición brusca entre la lactancia y la alimentación ordinaria. Con la Harina malteada no son de temer las deposiciones de mala naturaleza, ni las afecciones gastro-intestinales, tan mortíferas en los niños que lactan.

T. H. DEFRESNE, Miembro de la Sociedad protectora de niños en Francia y en España, y de la Sociedad de Higiene, proveedor de los Hospitales de París y de la Armada.

VENTA AL POR MENOR: En las buenas Farmacias de España y Ultramar.

VIUDA DE CARBONELL
Plazuela del Conde Arenales 6
Harinas, moyuelos y salvados.
Maderas de Flandes y castaño.
Bodega de vinos de Montilla.
Se sirven los pedidos a domicilio.

TELÉFONOS
Escritorio, número 130.—Bodega, número 50.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Domicilio social: Madrid, calle Olózaga, núm. 1.º, Paseo de Recoletos.

Garantías	
Capital social efectivo	12.000.000
Primas y reservas	40.697.980
TOTAL	52.697.980

29 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios
Esta gran Compañía nacional contrata seguros contra los riesgos del incendio.

Seguros sobre la Vida
En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones y especialmente las de Vida entera, Dotales, Rentas de Educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos a primas mas reducidas que cualquiera otra Compañía.

Subdirector en Córdoba D. Cristóbal M.º Pesquero.—Oficinas, Cárlos Rubio, 6.

VINO DE VIAL
Tónico Analítico y Constituyente
A la quinta Jugo de Carne Fosfato de Cal

El Tónico mas energico para Convalecientes, Ancianos, Señoras, Niños raquíticos é debiles y todas las personas delicadas

El VINO de VIAL es la reunion de los medicamentos los mas activos para combatir: la Anemia, Clorosis, Dispepsia, Gastritis, Edad critica, Debilidad, Convalecencia, &c; en una palabra, todos estos estados de languidez, enflaquecimiento extenuación nerviosa en los cuales los temperamentos de nuestros días se hallan predisuestos.

1 YON - Farmacia J. VIAL, rue de Bourbon, 14 - LYON

Obras morales y recreativas
DE
Faustina Sáez de Melgar

La Pastora del Guadiela, 5 pesetas; La Marquesa de Pinares, 5 idem Las Miserables de España, 10 idem; Rosa la Cigarrera de Madrid, 12 pesetas y 50 céntimos; Aniana ó La Quinta de Peralta, 2 pesetas; Amar después de la muerte, 2 idem; Matilde ó el ángel de Valdeera, 5 idem; Angela ó el Ramillete de Jazmines, 3 idem; La Cruz del Olivar, 1 idem; El hogar sin fuego, 1 idem; Inés ó la hija de la Caridad, 2 idem; El collar de esmeraldas, 1 idem; Aurora y Felicidad, 1'25; El deber cumplido, 1 idem; Sendas opuestas, 1 idem; La bendición paterna, 1 idem; Irene, memorias de una religiosa, 1 idem.

OBRAS DE EDUCACIÓN
La sociedad y sus costumbres, 4 pesetas; La abuelita, cuentos para los niños, 1 idem; Manual de la joven adolescente, 75 céntimos; Páginas para las niñas, 75 idem; La semana de los niños, lecturas instructivas, 2 pesetas; Romances históricos, 25 céntimos.

De venta en la Librería del DIARIO DE CORDOBA, San Fernando 34.

Arrendamiento. Por ausentarse su dueño se arrienda desde hoy la casa-colegio de segunda enseñanza, calle de Fitero, núm. 3, próxima al Instituto, y la de la calle de los Moriscos, número 30, desde San Juan próximo venidero. Para tratar de su precio y condiciones en la dicha casa, Fitero 3.

Cañas.—Las hay de venta, á precios económicos, en la huerta del Moreal, Pago de la Fuensanta.

SAPOLIO
("LIMPIA, FIJA Y DA ESPLENDOR"),
UNICA PASTA LEGITIMA PARA LA LIMPIEZA
LA MAS BARATA Y EFICAZ
TODAS LAS DEMAS SON IMITACIONES

Admirable para pulir objetos de Hierro, Cobre, Bronce, Latón, Zinc y Niquel
Indispensable en el ejército para limpiar cañones, fusiles, espadas, sables, bayonetas, etc.
Sin rival para limpiar mesas, puertas, persianas y demás objetos de madera.
Excelente para lavar mármoles, azulejos, mosaicos, estucos, loza, estatuas, cristales, espejos, escaleras, suelos, etc.
Conveniente en la cocina para lavar platos, copas, cubiertos, ollas y demás utensilios.
De venta en todas las droguerías.—Unicos agentes en España: Señores Vilanova, Hermanos y Compañía Barcelona Depósito en Córdoba, Don Antonio Carrasco.

GOTA, REUMATISMOS, DOLORES
SOLUCIÓN del Doctor Clin
Laurado de la Facultad de Medicina de Paris. — Premio Montyon.

La Verdadera Solución CLIN de Salicilato de Sosa se emplea para curar: Las Afecciones Reumáticas agudas y crónicas, el Reumatismo gotoso, los Dolores articulares y musculares, y todas las veces que se quiera calmar los padecimientos ocasionados por estas enfermedades.

La Verdadera Solución CLIN es el mejor remedio contra los Reumatismos, la Gota y los Dolores.

Exigase la Verdadera Solución de CLIN y C^{ia}, de PARIS que se halla en las principales Boticas y Droguerías.

AGRADABLE
Se recomienda como el mejor remedio de su clase la

EMULSION
LANMAN Y KEMP
Compuesto de INGREDIENTES LOS MÁS ESCOGIDOS combinados científicamente es por todos conceptos la preparación modelo de

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
CON HIPOFOSFITOS.

DIGERIBLE

ALIMENTO Y MEDICINA FORTIFICA Y ENGRUESA

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y compañía Barcelona.

Elixir Digestivo de Pepsina
de GRIMAULT y C^{ia}, Farm. en Paris

Deliciosa preparación que tiene la propiedad de suplir en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita:

Las Malas digestiones, Las Nauseas y las Acidias, Las Gastritis y Gastralgias, Las Jaquecas, Los Vómitos, La Diarrea, Los Calambres de Estómago, Los Embarazos gástricos, Las Enfermedades del hígado, Los vómitos de las mujeres encintas y tonifica á los ancianos y á los convalecientes.

En PARIS, 8, rue Vivienne y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

FALTA DE FUERZAS
ANEMIA CLOROSIS DEBILIDAD CONSUMICION

EL HIERRO BRAVAIS

representa exactamente el hierro contenido en la economía. Experimentado por los principales médicos del mundo, pasa inmediatamente en el sangre, no ocasiona estreñimiento, no fatiga el estómago, no ennegrece los dientes. Tómese varias gotas en cada comida. Llévese la Verdadera Marca.

De venta en todas las Farmacias. Por Mayor: 40 y 42, r. St-Lazare, Paris.

Francisco Guijo y Arellano, afinador mecánico pianista, Aladrosos 11 (Puerta de Gallegos).

Desde el día, y á voluntad de su dueño que vive en Córdoba, en la parroquia de San Lorenzo, calle de la Humosa, número 3, se vende lo siguiente:

Un capital de censo de cinco mil quinientos reales y ciento sesenta y cinco de rédito anual, que pesa todo sobre 27 obradas de olivar, enclavadas en Barranco hondo, distante como un cuarto de legua de Baena.

Un haza de dos y media fanegas de tierra en el primer ruedo, sitio de Baldeja, en Baena.

Otra haza de una fanega y tres celemines de tierra al sitio pozo del Celém, primer ruedo de Baena.

Un corralón de uno y medio celemines de tierra al sitio de Corralas, parroquia del Salvador de Baena.

El fruto pendiente en la huerta de los Arcos, de la propiedad del excelentísimo señor Marqués de la Vega de Armijo y de Mos, se venderá en subasta privada que ha de tener lugar á las doce del día treinta del presente mes de Enero, en el despacho del Administrador de S. E. don Manuel Matilla, en Córdoba, calle de Mascarones, números 14 y 16, y bajo el pliego de condiciones que podrán examinar los que gusten interesarse en esta licitación de naranja.

Arrendamiento.—Se hace de la casa número 103, calle del Sol; la del número 20, calle de Maese Luis; la del número 2, calle de Jesús Crucificado, desde San Juan en adelante, y desde el día 1.º de la calle de San Francisco, número 38; en la calle Fernando Colón 15, darán razón de su precio y condiciones.

VENTA
A voluntad de su dueño se vende al contado ó á plazos el magnífico molino harinero nombrado de «Casillas», libre de cargas, situado en la margen derecha del Guadalquivir, como á una media legua de la ciudad de Córdoba, tiene corrientes su azud y presa con doce poderosos saltos de agua y en ellos instalados nueve juegos de piedras en completo uso, dos francesas y siete cabreñas, y limpia de granos.

Consta de cuatro habitaciones abovedadas, puente con tres ojos para su paso, todo de piedra de sillaría. Es obra antigua y bien conservada, y puede aplicarse á mas del uso á que está destinado, á fábrica de harinas ú otras industrias que en él pueden cómodamente instalarse. Además correspondiente á dicha finca una casa habitación antigua, con cocina, cuartos, granero y almacén y la pesca del sábalo en toda la pertenencia de sus aguas, y se halla provista de herramientas, alpatanas y demás necesario.

Para precio y otros detalles, en Madrid, plaza de la Villa, número 4, don Benito Ruiz, y en Córdoba, Saravilla, número 8, don Eulogio Montijano.

De San Juan en adelante se arrienda la casa calle de los Cidros número 13. Darán razón en el número 15 y calle de San Pablo.